

*"no hay mayor respeto que llorar a una persona que no se ha conocido"*

*de la novela "todos los nombres" de José Saramago*

## 16º COMUNICADO. 2ª época. Noviembre 2008

Dos meses intensos han transcurrido desde nuestro último comunicado, donde la Base de Datos contaba con **36.385** nombres, de los cuales entregamos, finalmente, a la Audiencia Nacional **22.205** víctimas mortales en los territorios de Andalucía, Badajoz y norte de África. Evitamos aportar datos que pudieran confundir (muertos en el campo de batalla) o duplicar los que le llegarían al Juez por otras fuentes (ejemplo de ello los muertos en los campos nazis, entregados por el Ministerio de Cultura) o los estudios realizados por otras Asociaciones memorialistas. Aunque eso ha sido imposible evitarlo.

Hemos denunciado públicamente la actitud de algunos (entidades y administraciones) que se han negado, sistemáticamente, a dar a conocer los datos remitidos a la Audiencia Nacional, a pesar de que muchas de esas investigaciones han sido financiadas con dinero público, lo que ha provocado una oleada de cientos de correos -llegando a la saturación- de familias que solo hacían una pregunta **¿Se ha remitido en nombre de mi familiar al Juez Garzón?**, que evidentemente nosotros no hemos podido responder.



**Todos (...) Los Nombres** seguimos trabajando, pues calculamos que solo hemos entregado los datos de un 33 % de las víctimas mortales haciendo especial hincapié en aquellas provincias hasta ahora poco representadas en nuestra Web. O sea, Córdoba y Granada.

A pesar de ello durante estos dos meses hemos incorporado los siguientes datos: **35** varones de **Rota**, información facilitada por **Mercedes Rodríguez Izquierdo** y **Pedro Paulo Santamaría Curtido**; **15** mujeres y un adolescente de **Grazalema** que fueron asesinados en 1936 y que ha sido proporcionada por **Joaquín Ramón Gómez**; **73** hombres y **2** mujeres, parlamentarios socialistas de la II República cuya información ha sido facilitada por **Aurelio Martín Nájera**; **58** hombres y **9** mujeres de **Estepona, Casares, Parauta y Benahavís** que en 1937 fueron fusilados en **Estepona**, cuya información inédita ha sido proporcionada por **Jesús Martín Alonso, José Antonio Barroso, Benito Trujillano y Alfredo Galán**; **65** hombres de **Marinaleda, El Rubio, Aguadulce, Gilena y Casariche**, investigados por **Ángel del Río**; datos de **37** personas de **La Roda de Andalucía** (Sevilla) suministrados por el historiador **Joaquín Octavio Prieto**; **8** vecinos de **Lanjarón** (Granada), que fueron publicados por **Santiago Sevilla** y **Álvaro Calleja**; **104** represaliados de **Cantillana**, procedentes de la investigación realizada por **Ramón Barragán Reina**; **1.582** represaliados de **Granada**, de los cuales 1.150 fueron asesinados en el Cementerio de la capital, otros **142** en **Víznar** y el resto fueron expedientados para la incautación de bienes; los datos fueron publicados por **Eduardo Molina Fajardo** en el libro "*Los últimos días de García Lorca*" (1982). Nuestra base de datos cuenta actualmente con un total de **38.364** nombres.



Las **microbiografías** que se han subido a la web en estos dos meses han sido las siguientes: **Manuel Marín Rodríguez**, de Ronda (Málaga), por Concha Morón; **Rafael León Romero**, de Azuaga (Badajoz), por la familia Trujillo; **Julián Besteiro**



**Fernández**, de Madrid, por Aurelio Martín Nájera; **Antonio Carrero Armario**, y **Felipe**

**Lamadrid Gutiérrez** de Puerto Real (Cádiz), por Santiago Moreno; **Cipriano Damiano González**, de Málaga, por Miguel Iñiguez; **Antonio Acuña Carballar**, de Castilblanco de los Arroyos (Sevilla) por Leandro Álvarez Rey. **José Pizarro Torres**, de Alcalá de los Gazules (Cádiz) por Carlos Perales; **Rafael Manjón Cereceda**, de Sevilla, por El Ayuntamiento de Sevilla; **Juan Sag Tripiana**, de San Sebastián de los Ballesteros (Córdoba) por Rafael Espino; **Blas Fernández Moral** por Juan Armenteros; **Amado Viera Amores**, de Ceclavín (Cáceres), por José Manuel Corbacho; **Olvido Bazaga Grajera**, de La Nava de Santiago (Badajoz), por Juana Benítez López, y **Tomás Puchol Badenes**, de Almería, por Bienvenida Puchol Tena y familia.



Hemos incorporado a **DOCUMENTOS** todo lo relacionado con el proceso en la Audiencia Nacional, bajo el apartado *“Denuncias sobre desapariciones forzadas en la Audiencia Nacional”* (Denuncias, Informe, Providencia, Auto, Recurso, etc.). El artículo *“La Ley de Memoria Histórica. Un proceso complejo y un resultado insatisfactorio”*, de Antonio Martín Martín. Un par de sentencias del TOP y el suplemento *“Memoria Libertaria”* correspondiente al mes de Octubre. *Documentación relacionada con denuncias de desapariciones presentadas en la Audiencia Nacional* y actuaciones posteriores. *Memoria preliminar de la exhumación realizada en El Bosque* (Cádiz) en 2004, por A. Pando Molina y V.M. Pinto Toro. *Demanda para la identificación de los restos de Juan R. Romero Martos*, por Ángel del Río.

En **INVESTIGACIONES** hemos sumado los trabajos de Juan José del Águila Torres sobre *“La Jurisdicción Militar de Guerra en la represión política: Las Comisiones Provinciales (CPEP) y Central de Examen de Penas (CCEP). 1940-1947”*. De Ramón Barragán Reina el trabajo denominado *“Las fosas donde yacen cantillaneros ...y cantillaneros sin fosa”*. De Ignacio Muñoz Jaén *“Estudio Histórico Arqueológico. Exhumación de la fosa de la guerra civil. Finca Juaniani. Zalamea la Real (Huelva)”* y de J. Carlos Perales *“Represión y muerte en Alcalá de los Gazules (Cádiz)”*.

La sección de **BIBLIOTECA Y AUDIOVISUALES** está teniendo más problemas técnicos de los que preveíamos, pero aún así estamos decididos a tirar adelante. Reiteramos “aquellos que quieran enviarnos este tipo de documentos serán bien recibidos, siempre que se tengan las autorizaciones pertinentes (autores, productoras, etc.)”.



En materia de difusión de **“Todos (...) Los Nombres”** hemos participado en unas interesantes Jornadas sobre las fosas comunes que se han celebrado en Grazalema (Cádiz), organizadas por la Diputación Provincial, y los días **27, 28 y 29 de Noviembre, en el Rincón de la Victoria (Málaga)**, se celebraran otro encuentro, no menos importante, que servirá para analizar toda la problemática sobre la Recuperación de la Memoria Histórica en la provincia de Málaga y presentar, asimismo, esta iniciativa.

## Todos (...) Los Nombres\_

Promotores:



Patrocina:

